

Vol.

10

10 años

Evolucionando la educación

tú eres el
Progreso

"Educación, herencia de Baja California"



CIERRA CON BROCHE DE ORO FESTEJOS DE X ANIVERSARIO



VI ENCUENTRO NACIONAL deportivo

MEXICALI, B.C. NOV., 2008

Orgullosamente
cecytebc



ATLETISMO



BALONCESTO



BEISBOL



CICLISMO



ESGRIMA



FUTBOL



FUTBOL RÁPIDO



KARATE DO



LUCHAS ASOCIADAS



NATACION



LEVANTAMIENTO DE PESAS



SOFTBOL



TAE KWON DO



TIRO CON ARCO



VOLEIBOL DE PLAYA



VOLEIBOL DE SALA

José Guadalupe Osuna Millán
Gobernador del Estado
de Baja California

José Óscar Vega Marín
Secretario de Educación
y Bienestar Social del Estado

José Carlos Jiménez Payán
Director General de CECYTE BC

Carlos Zamora Serrano
Director Académico

Mario Antonio Rivas Rangel
Director de Planeación

Jorge Jesús Almada Gómez
Director de Vinculación

Josefa Morales González
Directora de Administración y Finanzas

Jesús Ramón Salazar Trillas
Director del Plantel Xochimilco

Xochitl López Félix
Directora del Plantel El Pacífico en Funciones

Benito Andrés Chagoya Mortera
Director del Plantel El Florido

Humberto Ignacio Ibarra Velazco
Director del Plantel Ensenada

Rigoberto Gerónimo González Ramos
Director del Plantel Villa del Sol

Alejandro Mungarro Jacinto
Director del Plantel Compuertas

Jorge Ernesto Torres Moreno
Director del Plantel Zona Río

Francisco Javier Cabanillas García
Director del Plantel Vicente Guerrero

Jesús Efraín Castillo Sarabia
Director del Plantel El Niño en funciones

Rodolfo Rodríguez Guillén
Director del Plantel Misiones en Funciones

José Luis Gutiérrez Ramírez
Jefatura de Comunicación Social

Cristofer Félix López
Jefatura de Fomento Editorial

Yolanda Fong Armenta
Germán Bracamontes Figueroa
José Arzoz Arena
Paulina Rodríguez Chávez
Información

Denise Hinojosa Rodríguez
Diseño Gráfico

Magda Raya Rosas
Fotografía de Portada

Paulina Rodríguez Chávez
Germán Bracamontes Figueroa
Fotografía Páginas Centrales

Oficinas de la Dirección General
Av. Panamá No. 199 Esq. Buenos Aires
Col. Cuauhtémoc Sur Mexicali, B.C., C.P. 21200
Teléfonos: 01 (686) 905 56 00 al 03
Correo Electrónico: principal@cecytebc.edu.mx
Página Web: www.cecytebc.edu.mx

ÓRGANO INFORMATIVO
DEL COLEGIO DE ESTUDIOS
CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Bienvenidos es un orgullo para nosotros presentarles este nuevo ejemplar de la revista Lince, en la cual encontrarán información relacionada con el colegio y con las actividades que realizan alumnos, docentes, administrativos y padres de familia, siempre en beneficio del desarrollo de nuestra institución.

Este número tiene un significado especial, ya que en él informamos sobre los festejos de nuestro décimo aniversario, el cual es muestra de la Evolución Educativa que el CECYTE BC ha vivido en la primer década de existencia, nos congratulamos del crecimiento que la institución ha logrado y del cual queremos hacerte partícipe por medio de esta publicación.

Además en este ejemplar, te presentamos casos de éxito, como son los Proyectos Empresariales que nuestros alumnos y miembros del programa Escuela para Padres y las becas recibidas por algunos de nuestros alumnos, los cuales tendrán la oportunidad de reafirmar lo aprendido en instituciones de probada calidad educativa, resultado de una estrecha relación y alianza estratégica con universidades norteamericanas y locales, con amplio reconocimiento; al igual que la relación y vinculación con 104 empresas e instancias públicas y privadas.

Por otro lado, conocerás acerca de las estrategias que el colegio realiza para garantizar la seguridad del alumnado dentro de sus instalaciones y en los alrededores de los planteles, también de los programas de capacitación que recibe el personal docente y administrativo para brindar un mejor servicio de calidad y excelencia.

Esperamos que la información que aquí te presentamos te de una visión más amplia de lo que es el colegio, su calidad formativa y su gente, la cual se esfuerza día a día por mantener al CECYTE BC, como la institución de media superior con la mejor oferta educativa del Estado.

José Carlos Jiménez Payán
Director General de CECYTE BC

CONTENIDO

Orgullosamente
cecytebc

Formando FUTUROS

- 3 Impulsan cultura empresarial entre alumnos Egresos Generación 2005-2008
- 4 Entregan títulos y cédulas profesionales Reunión informativa para nueve mil padres en todo el estado
- 5 Exitosa participación en concursos de Banda de Guerra y Escolta
- 6 El amor de un joven estudiante por la literatura

Creando ESPACIOS

- 7 Prioritaria la seguridad del alumnado dentro de las instalaciones Arranca ciclo escolar 2008-2
- 8 Entrega gobernador infraestructura educativa
- 9 Escuela para Padres un espacio más de desarrollo

Uniendo ESFUERZOS

- 9 Prefectos reciben capacitación para desarrollo académico de los alumnos
- 10 Cierra con Broche de Oro Festejos de X Aniversario**
- 12 Fomentan actitudes positivas en personal administrativo Promueven cultura de prevención ante catástrofes naturales
- 13 Curso para jóvenes con capacidades diferentes
- 14 Docentes de matemáticas desarrollarán proyectos didácticos Alianzas estratégicas con 104 empresas del Estado
- 15 Establecen vínculo agrícola CECYTE BC y SEFOA

Destinando BENEFICIOS

- 15 Destacado estudiante recibe beca educativa
- 16 Comparte Director de Seguridad Pública experiencias con alumnos Universidad de San Diego dona mobiliario escolar

Haciendo HISTORIA

- 17 Caso de éxito con jóvenes emprendedores Obtiene alumno primer lugar a nivel nacional en salto de longitud
- 18 Recibe alumno beca de universidad de Riverside de manos del gobernador Participa delegación de BC en Festival Nacional de Arte y Cultura
- 19 Participan estudiantes en desfile de independencia en Los Angeles, CA
- 20 Participan con éxito en desfile patrio



EGRESA GENERACIÓN 2005-2008

Dos mil noventa y dos egresados de la generación 2005-2008, se recibieron como técnicos profesionales en las carreras de Electrónica, Mantenimiento, Producción, Turismo, Análisis y tecnología de los alimentos y Laboratorista químico, logrando de esta manera concluir el bachillerato tecnológico.

A sus casi 10 años de existencia, el CECYTE BC considera importante y especial la temporada de graduaciones, ya que con éstas culmina una etapa primordial en el desarrollo de los jóvenes, no solo en el ámbito escolar sino también en el rubro personal.

Como parte del programa de ceremonias de graduación en los municipios de todo el estado, se entregaron reconocimientos especiales a aquellos alumnos que por su destacada labor y cumplimiento, sobresalieron no solo en el ámbito académico, sino en el cultural, deportivo y en la creación de prototipos y proyectos tecnológicos.

El colegio se ha posicionado como una de las opciones más serias, en lo que a educación media superior se refiere, haciendo honor a su lema "Educación para la vida y el trabajo", entregando a la sociedad bajacaliforniana técnicos profesionales comprometidos con el desarrollo de su estado, cifrando su educación en bases sólidas como son los valores y el desarrollo tecnológico.

IMPULSAN CULTURA EMPRESARIAL ENTRE ALUMNOS

Buscando el desarrollo integral de sus alumnos, el Colegio promueve y da impulso a una nueva cultura empresarial, promoviendo que los jóvenes participen de manera activa en exposiciones del ramo como fue la pasada Feria de Emprendedores, en la cual presentaron más de cuarenta proyectos productivos.

Es importante que los jóvenes vean en la creación de una empresa, una oportunidad viable para generar otros empleos, que busquen la manera de crecer y desarrollar su creatividad, esa es la apuesta del colegio, generar ciudadanos que enriquezcan el progreso de Baja California, señaló José Carlos Jiménez Payán, Director General de CECYTE BC.

Es por ello que la institución busca alianzas estratégicas con organizaciones que permitan a los alumnos cumplir con el cometido de llevar al mercado sus productos, apoyándose en incubadoras empresariales en las cuales reciban la capacitación y asesoría necesaria para convertirse en un caso de éxito empresarial.

Empreser está interesado en que los alumnos del colegio se acerquen y reciban asesoría para desarrollar sus proyectos, el cual dicho sea de paso es gratuito y garantiza un servicio profesional, siendo esta organización la incubadora empresarial más seria y de éxito en el estado, comentó Carlos Vega Kuri, Presidente del Consejo Empreser Mexicali.





ENTREGAN TÍTULOS Y CÉDULAS PROFESIONALES

Mil ochocientos noventa y cinco egresados de los planteles del CECYTE BC en el Estado, recibieron en emotiva ceremonia el título y cédula profesional que los certifica como técnicos profesionales en una de las diez carreras que se ofrecen: Mantenimiento, Producción, Electrónica, Análisis y Tecnología de los Alimentos, Laboratorista Químico, Manejo de maquinaria y equipo pesado, Turismo, Mecatrónica, Programador de software y Seguridad Pública.

En su discurso, el director general del colegio, José Carlos Jiménez Payán, expresó que la manera de pensar de cada uno de los jóvenes ha cambiado de manera positiva desde que iniciaron su preparación de bachillerato hasta su egreso.

“Es un orgullo para mí, que hayan culminado sus estudios de manera satisfactoria, los felicito a ustedes y a sus padres por haber confiado en el CECYTE BC, el cual se ha convertido en la mejor opción al contar con dos alternativas: el bachillerato y una carrera técnica, son de los pocos técnicos profesionales que cuentan con su título”, mencionó el titular de la institución educativa a nivel estatal.

A la ceremonia asistieron familiares y amistades de los jóvenes, quienes los felicitaron por haber obtenido este importante logro que marcará no solo su vida profesional sino personal, ya que al contar con dichas herramientas, su panorama laboral se amplía y en consecuencia equilibra su estado emocional.



REUNIÓN INFORMATIVA PARA NUEVE MIL PADRES EN TODO EL ESTADO

El trato directo con padres de familia es de vital importancia para el desarrollo educacional de los alumnos, por tal motivo directivos del colegio arrancaron las pláticas informativas, encabezadas por su titular, José Carlos Jiménez Payán, en la ciudad de Mexicali, contando con la participación de alrededor de dos mil padres de un total de nueve mil en todo el estado.

Como cada inicio de ciclo escolar, los temas que se abordaron son el plan de estudios, reglamento, seguridad de los alumnos dentro del plantel, Escuela para padres, así como las diversas carreras que el colegio ofrece.

Dichas reuniones se llevaron a cabo en 38 comunidades del Valle de Mexicali y las zonas rurales de Tecate y Tijuana, así como en la zona costera de Ensenada.

El CECYTE BC celebra la participación activa de los padres y el interés que demostraron en el desarrollo educacional de sus hijos al hacer acto de presencia e informarse de los temas que se tocaron en esta reunión, en la conciencia de que su esfuerzo redundará en el aprovechamiento y retención de éstos.





EXITOSA PARTICIPACIÓN EN CONCURSOS DE BANDA DE GUERRA Y ESCOLTA

Sorpresivo pero merecido triunfo se llevaron la Banda de Guerra de los grupos de Los Pinos, así como la Escolta del Plantel Xochimilco, al obtener ambos el 1er lugar en el II Concurso Estatal de Bandas de Guerra y el III Concurso Estatal de Escoltas, llevado a cabo en las instalaciones del Plantel Zona Río en la ciudad de Tijuana.

Los Planteles de Compuertas y Xochimilco se llevaron el 2do y 3er lugar respectivamente en el Concurso de Bandas de Guerra y en el Concurso de Escolta Compuertas se quedó con el 2do lugar y Los Pinos con el 3ro, reafirmando la jerarquía de Mexicali en la justa Estatal.

Este triunfo les brindó a los estudiantes el pase automático para participar en el Encuentro Nacional de Arte y Cultura 2008, en Mérida, Yucatán.

Con la participación activa de jóvenes provenientes de los 10 planteles del colegio, el concurso se llevó a cabo en un ambiente de marcialidad y disciplina dignas de la ocasión.

Por otra parte, cabe mencionar que el jurado estuvo conformado por militares, los cuales son conocedores experimentados de estos actos cívicos.

Algunos de los aspectos que se calificaron fueron el uniforme, pulcritud, presentación de instrumentos, organización, desempeño, además de un examen escrito, en el cual los jóvenes plasmaron específicamente lo que en la práctica realizan, con la finalidad de demostrar que su conocimiento sobre el tema es completo.





EL AMOR DE UN JOVEN ESTUDIANTE POR LA LITERATURA

FRONTERA LLANA

Luces de un horizonte llano,
de un esplendor naciente,
tan lejano,
allá donde no veo,
se comporta ufano,
ufano de mi realidad.
Y aquí tierra nada más.

La rosa de luz creciendo
en el horizonte,
detrás de la serpiente,
donde es odiada,
y mi voz ahogada
de este lado
solo, desolado,
igual que este llano,
mientras la rosa crece
con mis pistilos a su lado,
y mi alma desvanece,
no sabe que le he llorado.

Y eriza las aguas de una bestia
que espera al peregrino,
bravo, grande,
sereno, acechando.

Mil almas rasgan la patria,
obligados a olvidarla,
la evocan con melancolía,
al otro lado de la serpiente.

Y gritarán
Bendito el día
que nacimos mexicanos,
maldito el día que cayó en palmas
de corruptos.

La sal de mis entrañas
secan al tacto en el desierto,
sí cruzo y muero,
sí me quedo
muero y vivo al mismo tiempo,
no tendré nombre
y aquí lo tengo,
toda la vida titubeo o muero.

Pero esta tierra color de mi piel,
Por qué arrancarme
los pilares de mi vida,
en una tierra de sicarios pálidos,
por metal que se pierde en este lado.

No me queda mas que este
llano oscuro y soleado,
aquí también hay
riachuelos de alegría.



Entrevista por: Olga Hekedía Sáenz
Colaboración: Taller de Periodismo del Plantel CECYTE

Considera el arte poético como una manera de expresión muy personal.

Saúl ¿Cuándo inició tu gusto por la literatura?

Empecé como entre los 10 y 12 años a leer y en un momento dado sentí que era a lo que yo me quería dedicar. Leí un libro que me gustó mucho: "Volar sobre el pantano", de Cuauhtémoc Sánchez. Al escribir novelas, fui luego descubriendo la poesía como una nueva forma de expresión. Como en la novela, la poesía cuenta historias, pero es un lenguaje diferente. Es una forma de expresión única porque es un conjunto de metáforas: es el lenguaje lo que te sugieren las palabras.

¿En qué momento escribes?

Trato de escribir algo diario, mas que nada pienso que una cosa es la inspiración y otra la técnica porque quien escribe por inspiración lo hace de vez en cuando y quien lo hace con técnica es con o sin inspiración.

¿De qué trata tu poesía?

Cada poema es diferente, depende de lo que piensas o lo que quieras decir. Muchos creen que la poesía es hablar solo de amor, y no, también habla de una historia; construyes el poema a través de un lenguaje pleno de imágenes.

¿Qué poetas son tus modelos a seguir?

Hay quienes no escriben poesía pero su narrativa sí la contiene, como la del escritor Gabriel García Márquez. Su novela "Cien años de soledad" es narrativa con lira. El contenido de dicha obra no se entiende si se lee exactamente como está. Se tiene que adentrar uno en la historia, encontrar la metáfora porque contiene fantasía y todo lo revuelve: es una obra única con realismo mágico y sobre todo el personaje del coronel Aureliano Buendía está matizado de poesía. Otra creación del mismo autor con estas características es "El Otoño del Patriarca".

En la actualidad, ¿Aprecian los jóvenes la poesía?

Entre los jóvenes ya se olvidó, ya quedó atrás el cargar un libro, ahora utilizan más los celulares, los equipos electrónicos, ya se olvidaron de la letra impresa y es lo peor que le puede pasar a la juventud porque se está perdiendo de un sin fin de ideas, de valores, claro que no todo lo que se pone en un libro es bueno o perfecto, pero hay grandes maravillas que se arrinconan en un lugar y se empolvan. Además, los jóvenes se pierden de la gran sabiduría que contiene un libro.

Hay que olvidarse un poco de la tecnología y adentrarse más en la magia de la literatura porque no solo constituye el acto de leer, comprender o disfrutar una obra, sino el complemento ideal es el escribir y lo más sencillo es empezar escribiendo un diario donde se plasmen los propios pensamientos y sentires. Por último: hay que cultivarnos un poco más ya que el arte es un medio de expresión muy personal.



ARRANCA CICLO ESCOLAR 2008-2



Alrededor de dieciocho mil ochenta y cuatro alumnos de todos los planteles y grupos del CECYTE BC que se han instalado en comunidades de todo el Estado iniciaron actividades con la ceremonia de inicio de cursos, presidida por el Secretario de Educación y Bienestar Social, José Oscar Vega Marín, en las instalaciones del Plantel Xochimilco.

En su mensaje, el titular de la Secretaría de Educación y Bienestar Social, exhortó a los alumnos a continuar preparándose y aprovechar las oportunidades que se les brindan, ya que existen otros jóvenes que quisieran estar en su lugar y por circunstancias ajenas no lo han logrado.

Estamos contentos de que los alumnos encuentren en el colegio el lugar en el cual crecerán académicamente durante los próximos tres años, dijo José Carlos Jiménez Payán, Director General de CECYTE BC, al indicar que deben estar confiados en que el bachillerato tecnológico bivalente es la mejor opción para desarrollar sus capacidades como estudiantes y futuros técnicos profesionales, al brindarles una educación basada en valores y desarrollo tecnológico.

Actualmente el colegio tiene presencia en los Ejidos Hermosillo, Oviedo Mota, Guadalupe Victoria, Puebla y Michoacán de Ocampo en Mexicali; así como en la Secundaria #3, Nueva Hindú, Valle de las Palmas, en Tecate.

También en Chapultepec, La Misión, Punta Colonel, San Antonio de las Minas, Bahía de los ángeles y Villa de Jesús María, en Ensenada y Las Torres (antes Las Águilas/ Rinconada), El Dorado (antes La Presa/Corredor 2000), Cañon Saiz, Infonavit Presidentes (antes Infonavit Cachanilla), Alemán (antes Cañon del Sol), Infonavit Latinos, El Lago, Valle Redondo, Santa Fé, Valle Redondo Toyota, Playas de Tijuana, Colinas del Sol y Ejido Lázaro Cárdenas, en Tijuana.

PRIORITARIA LA SEGURIDAD DEL ALUMNADO DENTRO DE LAS INSTALACIONES

Buscando que los alumnos desarrollen sus potenciales en un ambiente más seguro, alejados de distractores y situaciones que pongan en riesgo su integridad física y mental, el colegio puso en marcha programas de protección que bajo el lema "Una escuela segura, una sociedad segura", hace frente a problemas como la inseguridad y las adicciones.

"Consideramos que la seguridad es un punto fundamental a tomar en cuenta para el desarrollo de nuestros alumnos dentro del colegio, ya que si ellos se encuentran en un entorno seguro, su aprovechamiento y desarrollo serán óptimos, logrando alcanzar sus metas y objetivos", señaló José Carlos Jiménez Payán, Director General de la institución educativa.

Además, dijo, el operativo antidoping se realiza de manera voluntaria a la comunidad estudiantil, en el cual los alumnos se realizan un análisis clínico con la intención de detectar si el joven es dependiente a alguna droga, para posteriormente ser canalizados y orientados, así como a sus padres para que superen este padecimiento y reincorporarlos cuanto antes a las actividades académicas del colegio.





ENTREGA GOBERNADOR INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA

El Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán y el Presidente de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología del Estado, Carlos Angulo Rentería, coincidieron en señalar que el SISAR, desarrollado por el CECYTE BC, es punta de lanza del desarrollo educativo, no solo en el Estado sino en el país, esto en el marco de la entrega de aulas ligeras, las cuales serán a partir de hoy las instalaciones del Plantel Vicente Guerrero del colegio en el poblado Los Algodones.

El monto total de esta inversión es de \$1,522,039, los cuales se distribuyeron en la construcción de 3 aulas ligeras, oficina y baños, además del equipamiento de éstas con tecnología de punta para el óptimo desarrollo educativo de los alumnos.

El SISAR es un programa tecnológico de gran versatilidad y que no todos los subsistemas a nivel nacional cuentan con él y supera a Enciclomedia, ya que es un proceso educativo que tiene muchos beneficios y fomenta en la comunidad estudiantil del colegio el sentido de pertenencia.

Ante el estudiantado del Plantel Vicente Guerrero, el cual cuenta con una población de 110 alumnos, el Gobernador del Estado se comprometió a que su administración destinará recursos adicionales para la instalación de laboratorios que requiere el estudiantado, así como acondicionar un andador y construir áreas deportivas.





PREFECTOS RECIBEN CAPACITACIÓN PARA DESARROLLO ACADÉMICO DE LOS ALUMNOS

Capacitar a los trabajadores del colegio, además de ser una constante, es un agente de calidad y de vanguardia en el desarrollo de la Educación Media Superior en el Estado, ya que por medio de la implementación de herramientas y estrategias, docentes y administrativos mejoran la calidad educativa del alumnado.

“El prefecto: Facilitador del aprendizaje de hábitos positivos”, es un curso que tiene como objetivo que los prefectos además de representar un agente de orden y de disciplina dentro de los planteles que favorezca el desarrollo de los alumnos participando activamente en su educación, mediante estrategias como el acompañamiento formativo fuera del aula.

Es importante que como prefectos vayamos más allá de ser un sensor y prevenir situaciones de riesgo dentro de la escuela, sino que se esté consciente del papel que nos corresponde como facilitadores de la educación de los alumnos, haciendo cumplir el reglamento escolar, comentó el Psicólogo Carlos Avila.

A través de temas como “La educación y la escuela que queremos”, “Las dimensiones del ser humano y la disciplina como base del aprendizaje”, los prefectos aprendieron que además de educadores, son mediadores, al ejercer el análisis crítico y colaborar para que los alumnos sean conscientes de su conducta y asuman las consecuencias de sus actos con responsabilidad.

ESCUELA PARA PADRES UN ESPACIO MÁS DE DESARROLLO

El programa Escuela para Padres, ha brindado hasta el momento la oportunidad de desarrollar sus capacidades y aptitudes a un total de 1341 personas, a través de la capacitación recibida por parte de docentes del colegio, mismos que les brindan instrucción en diferentes oficios productivos.

“Esperamos que los padres de familia de alumnos de reciente ingreso, aprovechen la valiosa oportunidad que se les ofrece, ya que la institución promueve los valores entre la familia a través de el intercambio de experiencias y el fortalecimiento de lazos”, señaló José Carlos Jiménez Payán, titular del colegio.

Cabe mencionar que no existen limitantes y los padres pueden inscribirse en los siguientes campos: Computación básica, intermedia y avanzada, Mantenimiento, Fomento y promoción de la salud, Escuela para padres, INEA Primaria y Secundaria, Reparación de televisores, Máquinas y herramientas, Inglés básico y avanzado, Instalaciones eléctricas, Alternadores y motores, Carrocería y pintura, Decoración de velas, Círculos de lectura, Corte y confección, Cultura de belleza, Primeros auxilios, Herrería artística, Repostería, Aerobics, Ajedrez, Francés y Música, entre muchos otros.

Tal ha sido el éxito de este programa que los egresados en muchos casos crean su propio negocio, con miras de apoyar a la economía familiar, convirtiéndose en casos de éxito, como sucedió con Carmen Cruz Rosas, enfermera de profesión, quien recibió el curso de fabricación de velas, en las instalaciones del Plantel Xochimilco durante aproximadamente dos años, lo cual le brindó las herramientas para emprender su propio negocio de creación y venta de “Velas decorativas aromáticas”, convirtiéndose en el negocio familiar.





CIERRA CON BROCHE DE ORO FESTEJOS DE X ANIVERSARIO

Ante el reconocimiento de que el colegio ha sido punta de lanza en cuanto a desarrollo tecnológico-educativo, innovación en el proceso formativo de la comunidad estudiantil, integración de padres de familia y actividades comunitarias se refiere, los festejos del X Aniversario de creación del CECYTE BC concluyeron con una Muestra Cultural donde los participantes demostraron sus habilidades artísticas en canto, baile y declamación.

Durante la semana de actividades desarrolladas por los alumnos y trabajadores del colegio, se organizaron conferencias magistrales, impartidas por personalidades relacionadas con el desarrollo científico, tecnológico y social de nuestro Estado y se cerró con una Muestra Cultural, donde los participantes demostraron sus habilidades artísticas en canto, baile y declamación, entre otras.

Es un orgullo para el colegio llegar a este punto de nuestro desarrollo, que dicho sea de paso, es solo el principio del

camino, ya que aún quedan muchos logros y retos por alcanzar, agradecemos a todos los aliados estratégicos su esfuerzo para cosechar juntos cada logro, señaló José Carlos Jiménez Payán, titular a nivel estatal de la institución educativa.

Actualmente se cuenta con un total de 10 planteles y 28 comunidades, además de contar con una matrícula de alrededor de 16 mil alumnos que demanda calidad educativa, ya que el colegio ofrece el título de una carrera técnica al egresar, motivo por el que durante todo este tiempo se ha trabajado en la implementación de programas y espacios que permiten al estudiante el crecimiento de sus capacidades.

Para el colegio es prioritario ofrecer espacios educativos para los jóvenes que egresan de secundaria y ofrecer mano de obra calificada para la industria maquiladora que se instala en Mexicali y Tijuana.





PROMUEVEN CULTURA DE PREVENCIÓN ANTE CATÁSTROFES NATURALES

Con la intención de promover la Cultura de Prevención de Accidentes de Trabajo, incendios y ante la presencia de catástrofes naturales como sismos, en el colegio se estableció un programa institucional para capacitar a su personal administrativo en primeros auxilios, uso correcto de extintores y demás herramientas necesarias para minimizar sus efectos actuando con responsabilidad y organización.

Alianzas estratégicas con el Departamento de Bomberos del Municipio de Mexicali, Tijuana y Ensenada, así como la Dirección de Protección Civil del Estado, son vitales para el desarrollo de esta cultura al brindar los elementos adecuados para reaccionar inmediatamente ante una contingencia.

Los programas de capacitación son una constante en esta institución educativa, que prepara a su personal para actuar adecuadamente en caso de una catástrofe natural o accidentes de cualquier tipo, con el fin de evitar desgracias y mantener un ambiente de seguridad dentro de los planteles.

Personal del colegio participa activamente en talleres relacionados con la prevención de accidentes, primeros auxilios, uso correcto de extintores e información relacionada con sismos, con el fin de que se lleven a cabo acciones concretas antes, durante y después de dichas situaciones.

FOMENTAN ACTITUDES POSITIVAS EN PERSONAL ADMINISTRATIVO

La importancia de que los trabajadores del colegio sean capacitados en su empleo, se refleja en el servicio y atención que se le brinda al alumnado y a los padres de familia, atendiendo de manera adecuada las necesidades que día a día se presentan en su ámbito laboral, motivo por el cual, fueron invitados a participar en el taller "Actitudes positivas para el éxito personal y laboral", impartido por Carlos Ávila.

En dicho taller, los 130 participantes conocieron estrategias de éxito en la vida y el trabajo, actividades para fomentar la actitud positiva y la inteligencia emocional, así como para alcanzar las metas trazadas de manera más efectiva y en un clima laboral más sano.

Uno de los objetivos de este curso es que los participantes se sensibilicen y tomen conciencia de que el trabajo administrativo en el colegio se fundamenta en una actitud de servicio para acompañar el trabajo educativo de los jóvenes en los planteles, donde la labor en las oficinas es parte de un trabajo en equipo para el bien de la juventud y de la sociedad.





CURSO PARA JÓVENES CON CAPACIDADES DIFERENTES

Los docentes Ángel Baeza Villavicencio y María Magdalena Lares Sánchez del Plantel Xochimilco y de grupos de Los Pinos, respectivamente, impartieron el curso de “Elaboración de velas de parafina y gel” dirigido a niños y jóvenes con necesidades educativas especiales, de entre 7 y 12 años de edad, en el marco del curso de verano “Espacio Diferente” en el Centro de Rehabilitación Integral de Mexicali.

Este curso se ha aplicado con éxito en el programa de Escuela para Padres que se lleva a cabo en los planteles del colegio en

todo el Estado, lo cual garantiza su eficacia y utilidad, dándole a este grupo de jóvenes una nueva manera de desarrollar sus habilidades y de generar un ingreso.

Los alumnos son muy participativos y han aprendido de manera divertida a realizar bellos trabajos, los cuales son decorados con dulces, conchas de mar, madera y colores y serán exhibidos al finalizar las actividades, informó la profesora María Magdalena Lares.





DOCENTES DE MATEMÁTICAS DESARROLLARÁN PROYECTOS DIDÁCTICOS

El Colegio lanzó la convocatoria a docentes de la Enseñanza e Innovación en el Aprendizaje de las Matemáticas para participar en el I Concurso de Prototipos Didácticos donde se invita a instituciones de Educación Media Superior y Superior del Estado, como Cobach, Conalep, Cbtis y algunas escuelas privadas.

Este concurso persigue objetivos como son la creación de herramientas que faciliten el aprendizaje de las matemáticas en el estudiantado de bachillerato, así como reducir el índice de reprobación en esta materia, además de despertar y desarrollar en la comunidad estudiantil de media superior el gusto por esta ciencia.

Con esta actividad, el colegio busca promover el uso de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación, tales como computadoras, graficadoras y software educativo, en el proceso de enseñanza-aprendizaje de las matemáticas así como otros materiales didácticos.

La participación de los docentes podrá ser de manera individual o en equipos de tres miembros como máximo, en las categorías de desarrollo de software educativo, trabajos manuales y/o artesanales, con proyectos dirigidos a los alumnos con necesidades educativas especiales.



ALIANZAS ESTRATÉGICAS CON 104 EMPRESAS DEL ESTADO

Buscando realizar alianzas estratégicas con empresas que compartan su interés por el fortalecimiento de valores y desarrollo humano, el colegio ha firmado 104 convenios con diversas empresas, las cuales dentro de sus filas cuentan con alumnos de esta institución, realizando prácticas profesionales y prestando servicio social.

La importancia de estas alianzas radica en ofrecerle al alumno espacios adecuados en los cuales logre poner en práctica todos los conocimientos que ha adquirido en las aulas y laboratorios, con el fin de acercarlo de manera más fidedigna al ámbito laboral.

Los convenios que el colegio realiza con otras organizaciones, no sólo se enfocan al sector productivo que son 32 empresas, sino que además realizan acuerdos en el área educativa con 21 convenios, gubernamental con 37 convenios y en el ámbito social con 14 organizaciones, siempre buscando que los alumnos desarrollen sus capacidades de la manera más adecuada.

En lo que va del año, 11 empresas han convenido con el colegio colaborar, participando de manera más comprometida y directa en el desarrollo de sus alumnos, ofreciendo sus instalaciones, apoyo y lo más importante, la experiencia de sus trabajadores para enriquecer la educación de estos jóvenes.





ESTABLECEN VÍNCULO AGRÍCOLA CECYTEBC Y SEFOA

Teniendo como finalidad el fortalecer la vocación agropecuaria de las zonas rurales en donde existen grupos del colegio, se llevó a cabo una firma de convenio entre la institución educativa y la Secretaría de Fomento Agropecuario (SEFOA) con la cual se busca brindar herramientas para la economía de dichas comunidades.

En la firma de los compromisos contraídos por las instituciones, estuvieron por parte del colegio, el Director General, José Carlos Jiménez Payán; el Director de Vinculación, Jorge Almada Gómez y por parte de SEFOA, su titular, Antonio Rodríguez Hernández, los directores de Inspección y Sanidad, de Agricultura, de Enlace con las entidades paraestatales, Javier Marín León, Gloria Solano Ramos y Juan Antonio Angulo Angulo, respectivamente.

Entre las acciones de la alianza estratégica que iniciaran ambas instituciones, está el Servicio Social y Prácticas Profesionales, así como capacitación en materia de apicultura, producción hortícola e invernadero, las cuales desarrolla la institución educativa en las comunidades rurales de San Quintín y el Valle de Mexicali.

Al respecto, el responsable de las políticas del campo en la entidad, destacó que estos esfuerzos brindarán oportunidades de desarrollo en la materia, así como en programas de trabajo que la institución está realizando con padres de familia y alumnos.

Por su parte, Jiménez Payán comentó que esta alianza es una de varias que el CECYTE BC implementa para el desarrollo de proyectos que se tienen con otras instituciones del ámbito estatal y federal, como son la CONAFOR, las Secretarías del Medio Ambiente, por mencionar algunas.

DESTACADO ESTUDIANTE RECIBE BECA EDUCATIVA

Bajo el principio de apoyar a la comunidad estudiantil y en apoyo al desarrollo educativo de los alumnos, el CECYTE busca acercar a los alumnos oportunidades de desarrollo educativo y profesional, motivo por el que de manera continua se buscan alianzas estratégicas con instituciones que apoyen este cometido, tal es el caso de CETYS Universidad que recientemente favoreció al joven Héctor Antonio Salvat García, alumno del Plantel Compuertas, con la Beca Excelencia, brindándole un apoyo del 80% al cursar sus estudios de educación superior en esta institución.

CETYS Universidad se encuentra agradecida con la respuesta y el apoyo otorgado por CECYTE BC a nuestra campaña promocional y seguiremos luchando para que cada año se incremente el número de estudiantes con acceso a una buena educación y orientación”, declaró Carmen Camacho Obeso, Promotora de la institución educativa de nivel superior.

Por su parte, el director general del CECYTE BC, José Carlos Jiménez Payán, expresó que la coordinación que se logra con otras instituciones educativas mediante acuerdos y convenios, es con el objetivo de que los alumnos obtengan la mayor cantidad de herramientas educativas posibles, por ende, se busca que las instituciones con las que se realizan alianzas, sean de gran calidad, con planes y programas de estudio basados en valores como parte del desarrollo humano.

La participación activa de las instituciones se ve reflejada en la creación de espacios y oportunidades para que los jóvenes cuenten con una educación enfocada a la excelencia, tal es el caso de la beca Honeywell que apoya con el 90% del pago semestral a los beneficiados.





UNIVERSIDAD DE SAN DIEGO DONA MOBILIARIO ESCOLAR



COMPARTE DIRECTOR DE SEGURIDAD PÚBLICA EXPERIENCIAS CON ALUMNOS

Con el fin de fomentar la prevención del delito, cultura de la legalidad, obtención de metas así como desarrollo personal y profesional, Jesús Alberto Capella Ibarra, Secretario de Seguridad Pública de Tijuana, sostuvo una plática de motivación frente a 250 estudiantes, siendo la primera de varias a efectuarse, que están comprometidas con el funcionario municipal.

Capella Ibarra, comentó que cada vez son más los policías que hacen honor a su trabajo, alejados de la corrupción y que si la ciudadanía no participa en ella, los malos elementos policiacos no podrán cerrar el círculo que ésta práctica genera y que tanto nos afecta como sociedad.

La Cultura de la Legalidad juega un papel importante en la prevención del delito y la corrupción, ya que los jóvenes son orientados respecto a las consecuencias de los actos que realizan, al tomar una decisión alejada de la justicia y lo legal que podría derivar en cárcel o muerte.

En el colegio, docentes y administrativos están convencidos de que inculcar valores y poner en marcha estrategias que alejen a los jóvenes de situaciones de riesgo, como el deporte y la cultura, son vitales para su desarrollo integral.

La Universidad de San Diego donó mobiliario escolar para ser utilizado en sus planteles, con lo cual se beneficia a alrededor de diecinueve mil alumnos del colegio en todo el Estado y que representa ahorros considerables para la institución, además de mostrar su compromiso social con otros sistemas educativos.

El contar con alianzas estratégicas que permitan ofrecerles a los alumnos además de desarrollo académico, espacios adecuados para su estudio, es uno de los principales objetivos, por lo cual se busca el contacto con empresas o instituciones educativas que tengan un fuerte compromiso social, ya sea dentro o fuera de las fronteras.

Alrededor de 700 muebles entre los que se encuentran sillas, mesas de trabajo, pizarrones, lámparas y artículos oficina, serán distribuidos entre los grupos y planteles del colegio que así lo requieran para comodidad de los estudiantes y personal que labora en ellos.

Esta importante donación beneficiará principalmente a los grupos ubicados en comunidades apartadas, en las cuales el colegio se ha propuesto llevar educación media superior de calidad y que además brinde a sus egresados herramientas de desarrollo, capacitándolos para trabajar como técnicos profesionales si así lo deciden.



CASO DE ÉXITO CON JÓVENES EMPRENDEDORES

Estudiantes del Plantel Xochimilco, presentaron el proyecto "HAKUNA", nombre asignado a un pastel de gelatina light, que puede ser consumido por personas con problemas de diabetes y que quieren controlar su peso, este proyecto ganó el concurso de "Jóvenes Emprendedores" organizado por el colegio, como el producto más viable para salir al mercado.

Los directivos de Boticas Guadalupana, por medio de una nota informativa en televisión, conocieron el producto y decidieron ofrecerlo a la venta en su establecimiento, ya que lo consideraron un alimento saludable y de calidad.

Los pasteles son elaborados por jóvenes que con esfuerzo y tenacidad han logrado posicionar a "HAKUNA" como un producto con gran potencial de desarrollo y éxito, cabe señalar, que las cinco alumnas se convirtieron en expertas en su producto, ya que no sólo hacen los pasteles, sino que además, aprendieron sobre costos de producción y acerca de la comercialización de éste.

Por otra parte, a base de tiempo y paciencia perfeccionaron "HAKUNA", hasta lograr el excelente producto que es hoy, comentó Fernando Meza Vázquez, asesor del proyecto y docente de la carrera de Turismo en el colegio.

El interés por diversos empresarios de la localidad en comercializar los productos presentados en la "Feria de Jóvenes Emprendedores" se hizo presente, la apertura del mercado local a estos productos es muestra de la calidad de proyectos que presentan los jóvenes de CECYTE.



OBTIENE ALUMNO PRIMER LUGAR A NIVEL NACIONAL EN SALTO DE LONGITUD

Christian Edmundo Velázquez Soto, alumno del grupo Los Pinos, fue galardonado con la medalla de oro, en la disciplina de salto de longitud con un registro de 6.37 metros, en el marco del Torneo Nacional de Educación Media Superior de la Comisión Nacional del Deporte (CONADE), llevado a cabo en la ciudad de Jalapa, Veracruz.

El joven de 17 años de edad es una de las promesas del Estado en lo que a deporte se refiere, aunque él considera ir paso a paso, al conquistar sus metas, preparándose para el certamen deportivo nacional de los CECYTE's que se llevará a cabo en el mes de noviembre, siendo sede Baja California.

Me sentía muy lento y pesado al salir, ya que el viaje fue largo y descansé poco, pero conforme avanzaba la competencia fui tomando fuerza, teniendo presentes las palabras de mi papá: "Cuando te sientas mal, recuerda los momentos buenos, en los que te sentías bien", eso me ayudó a seguir en la competencia ya que había mucho talento, yo hice mi parte y todo salió bien, comentó Christian.

En el certamen participaron los mejores deportistas del país, estudiantes de educación media superior, siendo el representante de Baja California el ganador de la medalla de oro, con un salto de 6.37 mts, seguido del representante del Estado de México, con un salto de 6.34 metros.





RECIBE ALUMNO BECA DE UNIVERSIDAD DE RIVERSIDE DE MANOS DEL GOBERNADOR

Karlos Xavier Reyna Montoya recibió de manos del Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán, la beca que la Universidad de Riverside, California otorga desde hace 35 años y que lo convierte en el primer alumno extranjero en otorgársela, ésto en el marco del arranque del ciclo escolar 2008-2009, en las instalaciones del Plantel Compuertas.

Karlos Xavier es alumno del 4to semestre de la carrera de Mantenimiento del Plantel Xochimilco, donde ha demostrado

un desempeño óptimo y por lo que tuvo la oportunidad de participar en el concurso que le abrió las puertas para obtener dicha beca.

Este logro se suma a otros no menos importantes, que le han brindado satisfacciones tanto a él como al colegio: Primer lugar Nacional en el Concurso de Oratoria en Japonés y el Segundo en la Feria Estatal de la Ciencia en el Valle Imperial, entre otros.





PARTICIPAN ESTUDIANTES EN DESFILE DE INDEPENDENCIA EN LOS ANGELES, CA

Alumnos de los planteles Zona Río y El Florido tuvieron destacada participación en el LIX Desfile conmemorativo de la Independencia de México, organizado por el Comité Mexicano Cívico Patriótico, el cual se llevó a cabo en la ciudad de Los Angeles California.

Es motivo de orgullo que nuestros jóvenes participen en eventos que exaltan el patriotismo, la cultura y las raíces mexicanas, más aún si se trata de la celebración de Independencia de México en el vecino país, donde radican mexicanos y mexicano-americanos, comentó José Carlos Jiménez Payán, Director General de CECYTE BC.

Los integrantes del grupo de danza folclórica fueron invitados por organizadores del evento para presentar una estampa folclórica, como representantes de Baja California, en este evento que recorrió desde la calle Cesar Chávez hasta el "Civic Center, realizado por el Comité Mexicano Cívico Patriótico en su 59 aniversario.

Este es el primer año que los alumnos del colegio participan en el desfile de gran importancia en Los Angeles, California; en el cual se reúnen mexicanos radicados en esta ciudad y que son considerados nominalmente como la mitad de la población de esta ciudad.

PARTICIPA DELEGACIÓN DE BC EN FESTIVAL NACIONAL DE ARTE Y CULTURA

La delegación de artistas que participará en el XI Festival de Arte y Cultura de los CECYTE's compuesta por 39 alumnos del colegio, demostrará sus habilidades en disciplinas como escultura, pintura, poesía, declamación, cuento corto, ajedrez y danza, entre otras disciplinas, el cual se llevará a cabo en la ciudad de Mérida, Yucatán; los días 2 y 3 de octubre del presente año.

Al ser el arte uno de los medios de expresión más sublimes con el que cuenta el ser humano, es de vital importancia que los jóvenes conozcan y vivan de cerca situaciones que los vinculen a este ejercicio.

La participación activa de los jóvenes en eventos fuera del aula apoyan su desarrollo valoral y estimulan la convivencia con otros jóvenes, es por ello que el colegio promueve su participación en eventos como este.

Las disciplinas en las que los estudiantes del colegio participarán son: Escultura, Pintura, Danza folclórica, Danza indígena, Declamación, Poesía, Cuento corto y Ajedrez, confiando que tendrán una participación destacada y pondrán en alto el nombre de Baja California.

La experiencia que dejó al CECYTE BC, ser anfitrión en la pasada edición del festival, fue algo enriquecedor que hizo ver desde otra perspectiva el evento, ahora es turno de lucirnos como visitantes y traer buenos resultados, comentó por su parte Carlos Zamora Serrano, Director Académico del Colegio.





ENTREGAN DESPENSAS A COMUNIDADES DEL VALLE DE MEXICALI

Un total de 88 familias del Valle de Mexicali fueron beneficiadas con la entrega de despensas de los poblados de El Mazón Guerrero, Baja California, Carranza, Oviedo Mota, Carrancita y la comunidad indígena Cucapah en el Mayor, lo anterior como parte de las actividades de los festejos del X Aniversario del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Baja California.

Durante la entrega de despensas Jorge Almada Gómez, Director de Vinculación, dijo a las familias que la actividad altruista se logró gracias al compromiso social del personal administrativo de la dirección general.

Es una forma de retribuir a la sociedad el apoyo que en su momento tuvieron en el aspecto formativo y desarrollo, ahora buscamos dar un poco a las personas que no cuentan con las condiciones económicas deseables para su subsistencia.

Por su parte, Juan de Dios Güereña, coordinador del Departamento de Vinculación del colegio, indicó que se continuará con la entrega de despensas como parte de una labor permanente entre los jóvenes y planta administrativa del colegio, garantizando el apoyo hacia la comunidad.

Las familias beneficiadas mostraron gran satisfacción al recibir dichos apoyos y por su parte, los administrativos recibieron como recompensa ser testigos de la felicidad reflejada en los rostros de las personas, así como su agradecimiento.

PARTICIPAN CON ÉXITO EN DESFILE PATRIO

En el marco del CXCVIII Aniversario de Independencia de México, alrededor de 400 alumnos de los Planteles Xochimilco, Compuertas, Misiones y grupos de Los Pinos, así como personal administrativo y docente, marcharon con ímpetu en el desfile alusivo a dicha celebración.

La participación de los jóvenes en este tipo de eventos es motivo de orgullo, ya que refrendan su identidad nacional y valores cívicos, actos en donde se resalta el patriotismo y raíces culturales.

Cabe destacar que los municipios de Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada, de igual manera representaron a sus respectivos planteles en los desfiles, con lo cual se busca promover en los aproximadamente 19 mil estudiantes la importancia de la historia.

Bajo el compás de los tambores de la banda guerra, los alumnos desfilaron para conmemorar a los héroes que lucharon por la Independencia de México, en un recorrido que se caracterizó por su alegría, color y folclore.

Cada contingente fue encabezado por el lábaro patrio, entre los que destacaron los equipos deportivos de fútbol, animadoras y grupos de rescate.





ALUMNOS
DOCENTES
PADRES
EGRESADOS

comunidad *Orgullosamente cecYTEbc*

Usuario:

Contraseña:

Enviar

[CARRERAS](#)[PLANTELES](#)[SERVICIOS](#)[TECNOLOGÍA](#)[ASPIRANTES](#)[NOTICIAS](#)[PUBLICACIONES](#)

Queremos escucharte!

Nombre:

Correo:

Enviar

[NOTICIAS](#)[EVENTOS](#)[TECNOLOGÍA](#)

DG-CECYTE - Carreras - Planteles - Servicios - Tecnología - Aspirantes - Noticias - Eventos - Inicio
Alumnos - Docentes - Egresados - Padres de Familia

Orgullosamente
cecYTEbc



LINCES

CIERRA CON BROCHE DE ORO FESTEJOS DE X ANIVERSARIO



www.cecytebc.edu.mx